
ATA DA REUNIÃO DO CONSELHO ACADÊMICO DE ENSINO 

 

 Reunião: Ordinária (por videoconferência).  

 Data: 23/03/2022.                                                                       Horário: 9 horas.  

   

Aos vinte e três (23) dias do mês de março do ano 2022 (dois mil e vinte e dois), 1 

às 9 (nove) horas, reuniu-se, por videoconferência, em sessão ordinária, o 2 

Conselho Acadêmico de Ensino da Universidade Federal da Bahia, sob a 3 

presidência da conselheira, Profª Márcia Barbosa de Menezes (IME). Presentes 4 

os conselheiros relacionados a seguir: Profª Adriana Freire Pereira Férriz (IPS), 5 

Profª Ana Carla Carvalho Coelho (ENF), Profª Ana Verena Magalhães Madeira 6 

(BIO), Sra. Carolina Silva Cunha de Mendonça (TAE), Profª Claudiani Waiandt 7 

(ADM), Profª Cecília Bastos da Costa Accioly (DAN),  Profª Clavdia Nicolaevna 8 

Kochergin (IMS-CAT), Prof. Cristóvão de Cássio da Trindade de Brito (IGEO),  9 

Prof. Derek Warwick da Silva Tavares (ICI), Prof. Esdras Santana dos Santos 10 

(FIS), Prof. Fábio Nicory Costa Souza (EMVZ), Prof. Djalma Rodrigues Lima 11 

Neto (IHAC), Profª Geisa Borges da Costa  (ICTI - Camaçari), Prof. Fabrício 12 

Pitombo Leite (ECO), Prof. Fábio Nicory Souza (Prof. José Raimundo 13 

Magalhães Rocha (EBA), Prof. Leandro Reinaldo da Cunha (DIR), Prof. 14 

Leonardo Abreu Reis (FACOM),  Profª Lívia Natália Maria de Souza Santos 15 

(LET), Profª Lília Ferreira de Moura Costa (ICS), Profª Mabile Francine Ferreira 16 

Silva (IMRS), Profª Marcela Rodrigues de Castro (EDC), Profª Mariluce Karla 17 

Bonfim (ISC),  Prof. Marcos Antonio Menezes Queiroz (ARQ), Profª Maria das 18 

Graças Alonso de Oliveira (ODO), Prof. Moisés Lino e Silva (FFCH), Prof. 19 

Penildon Silva Filho (PROGRAD), Prof. Rafael Luís Garbúio (MUS), Profª 20 

Raquel Rocha dos Santos (NUT), Prof. Rodrigo Morais Leite (TEA), Prof. 21 

Sérgio Luís  Costa Ferreira (PROPG), Profª Sonia Maria da Silva Gomes 22 

(FCC), Profª Soraia Freaza Lobo (QUI), Profª Sumaia Boaventura André (FMB), 23 

Profª Thaís  Rodrigues Penaforte (FAR), Prof. Tiago de Olive ira Januário (IC), 24 

Prof. Yuri Guerrieri Pereira (POL), Acads.: Arlindo Pereira de Souza Neto, 25 

Pedro Mendes  Convidada: as Profas. Ana Cristina Muniz Décia (PROAE) e 26 

Nancy Rita Ferreira Vieira (SUPAC). Ordem do Dia: 1 – Informes; 2 - 27 



Incorporação das notas dos semestres especiais para cálculo do Coeficiente de 28 

Rendimento, para os alunos do curso de graduação em Medicina (Resoluções do 29 

CAE nº 10/2020 e nº 02/2021); 3  - Julgamento de processos de matrícula; 4 – 30 

Julgamento de processos diversos                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                            31 

pautados; 5 - Revisão do REGPG; 6 - O que ocorrer. Havendo quórum, a 32 

Senhora Presidente saudou os presentes, declarou aberta a sessão e, 33 

inicialmente, esclareceu que na sessão anterior informara que a comissão de 34 

Avaliação de Cursos seria incorporada à comissão de Projetos Pedagógicos, mas 35 

que ao consultar o Regimento do CAE certificou-se de que por se tratar de 36 

comissão permanente, não é possível a suposta incorporação. Em seguida a 37 

Senhora Presidente franqueou a palavra para os informes gerais, passando ao 38 

item 01 da pauta.  O representante estudantil, Arlindo Neto se inscreveu e 39 

relatou que tem recebido muitos questionamentos dos estudantes relacionados ao 40 

semestre 2022.1, no que tange aos horários das turmas, que devido ao sistema 41 

de aula online e aula presencial e, principalmente, à falta de tendas, acaba 42 

prejudicando os estudantes, muito mais os de poucos recursos. Neste sentido, o 43 

Conselheiro solicitou que o CAE entenda e trate a questão como um caso omisso 44 

na Resolução que aprovou o semestre 2022.1. Continuando, o conselheiro 45 

Penildon Silva se inscreveu e realçou a importância do que foi relatado pelo 46 

conselheiro Arlindo e afirmou que buscará formas de minorar os danos para os 47 

estudantes. Externou que não está tendo problemas com relação a vacinação, 48 

pois, de modo geral o alunado tem acatado a necessidade de estar vacinado.  49 

Avançou dizendo que o CONSEPE aprovou a Resolução de Curricularização da 50 

Extensão com a perspectiva de revisão dentro de dez meses. Na mesma reunião 51 

foi discutida a questão financeira da Extensão. Informou que está sendo 52 

intensificado o trabalho dos cursos da área de saúde junto à Secretaria Estadual e 53 

Municipal de Saúde para estágio e para prestação de serviços. Inclusive na data 54 

desta reunião seria assinado um convênio com o Hospital Veterinário da UFBA, o 55 

qual vai receber um grande aporte de recursos para atender a população que não 56 

tem condições de ser atendida com seus animais domésticos. Mencionou que na 57 

UFBA tem a Clínica Escola de Fonoaudiologia, Clínica Escola de Fisioterapia, 58 

Serviço de Odontologia, a Faculdade de Farmácia, que presta serviço à 59 

Comunidade, e muitos desses serviços não estão sendo remunerados. Neste 60 

sentido, está aguardando a assinatura de um convênio para prestação de serviço, 61 



que deve ser uma fonte adicional de recursos pelo SUS. Por fim, disse que 62 

provocado pelo representante estudantil, Arlindo Neto, para que fosse discutido 63 

pesos diferenciados no SISU para candidatos da região da Universidade Federal 64 

da Bahia, afirmou que é uma proposta interessante e que vale a pena analisar. 65 

Neste sentido, sugeriu que a representação estudantil formalize a solicitação com 66 

uma exposição de motivos para ser analisada pelo CAE. O conselheiro Sérgio 67 

Luís Costa Ferreira, Pró-Reitor de Ensino de Pós-Graduação e Pesquisa, solicitou 68 

inscrição, primeiro para informar que sobre o APCN, que fora prorrogado até o dia 69 

18 de agosto próximo e será feito novo calendário. Segundo, informou que a 70 

Resolução de pós-doutorado não foi apreciada na última reunião do CONSEPE. 71 

Na sequência o conselheiro Fábio Nicory se inscreveu e apresentou uma 72 

demanda da Escola de Medicina Veterinária e Zootecnia, mais especificamente, 73 

do Coordenador, referente ao calor nas salas de aula, em função das orientações 74 

de não uso dos aparelhos de ar-condicionado, o que tem gerado grande 75 

desconforto para professores e alunos. Diante disso, solicita que o Comitê da 76 

COVID-19 reavalie a possibilidade de uso dos aparelhos de ar-condicionado. A 77 

conselheira Sumaia André comentou a demanda e fez alguns esclarecimentos 78 

sobre as medidas sanitárias. Não havendo mais informes, a Senhora Presidente 79 

passou ao item 02 da pauta: Incorporação das notas dos semestres especiais 80 

para cálculo do Coeficiente de Rendimento, para os alunos do curso de 81 

graduação em Medicina (Resoluções do CAE nº 10/2020 e nº 02/2021). Passada 82 

a palavra para a conselheira Sumaia André, esta justificou a demanda, que foi 83 

entendida, não à unanimidade, como uma excepcionalidade para os estudantes 84 

da Faculdade de Medicina. Depois de grande discussão, a demanda foi aprovada 85 

por maioria dos votos dos presentes.  Continuando passou-se ao item 03 da 86 

pauta, com a palavra, a comissão de matrícula apresentou apenas um processo. 87 

No item 04 da pauta, foram apreciados 02 processos, totalizando três (03), 88 

conforme planilha anexa. A Presidente submeteu para homologação, o Ofício 89 

aprovado ad referendum do plenário, que amplia o prazo para entrega de 90 

documentos para efetivação da matrícula da UFBA, para estudantes do IFBA, do 91 

IF-Baiano e de escola pública, o qual foi aprovado pela plenária. Na oportunidade, 92 

a Superintendente Acadêmica, Profª Nancy Rita Vieira observou, que o Ofício 93 

deve contemplar estudantes não só do IFBA, do IF-Baiano e de escola pública, 94 

mas de todos os Processos Seletivos da UFBA, não restringir apenas ao SISU. A 95 



Presidente acatou a sugestão e alterou o Ofício. Na sequência, a conselheira 96 

Sumaia André apresentou a minuta de Resolução que dispõe sobre o cômputo 97 

das notas dos componentes curriculares cursados com aprovação nos semestres 98 

letivos 2021.1 e 2021.2 para o cálculo do Coeficiente de Rendimento dos 99 

estudantes do curso de Graduação em Medicina. Em seguida passou-se ao item 100 

05 da pauta. Com a palavra, a comissão do REGPG deu continuidade à 101 

apresentação da revisão do marco regulatório a partir do artigo 80, Seção III: Da 102 

Duração e Tempos de Integralização Curricular dos Cursos. O Art. 80 foi lido 103 

e aprovado. O Art. 81 foi bastante debatido, sendo aprovado após ponderações e 104 

ajustes sugeridos. Concluiu-se a Seção III, do Capítulo II do REGPG. No item 06 - 105 

O que ocorrer - a Senhora Presidente consultou o Pleno e decidiu renovar no 106 

semestre em curso, a Resolução nº 01/2021 do CAE, relativa à reprovação em 107 

Cursos Intensivos, atendendo a uma demanda da Faculdade de Odontologia. 108 

Ainda no item - O que ocorrer, a Professora Nancy retomou a questão pontuada 109 

pelo Prof. Fábio Nicory no início desta reunião, referente às dificuldades que os 110 

professores estão enfrentando com relação ao calor intenso devido à ausência de 111 

ar-condicionado nos espaços da UFBA, e informou que consultou a equipe 112 

responsável pelas condições sanitárias da UFBA, e foi informada de que estão 113 

reavaliando as normas sanitárias e que já foram com comprados 600 ventiladores 114 

para tentar amenizar a situação. Continuando a conselheira Claudiani Waiandt 115 

questionou se o BUSUFBA está funcionando para, inclusive, informar seus 116 

alunos. Tendo a Profª Nancy Vieira relatado que conforme informação da PROAE, 117 

o Sistema voltou a funcionar em 21 de março, e está sendo chamado Transporte 118 

Alternativo. Não havendo nada mais a ser registrado,                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                              119 

a Senhora Presidente agradeceu a presença de todos, dando por encerrada a 120 

sessão. E, para constar, eu, Analice Bandeira Sá Barreto, Secretária Executiva 121 

dos Conselhos Superiores, lavrei a presente Ata que, se achada conforme, será 122 

devidamente assinada com menção a sua aprovação, estando gravados os 123 

pormenores da reunião. 124 

Aprovada em   08 de junho de 2022.   125 



      126 

127 
                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                    128 

PROCESSO PÓS INTERESSADO OBJETO RELATOR(A) DATA SITUAÇÃO Nº. OBS. Complemento

001484/22-69 GRAD Silas Michel de Miranda Hipolito Matrícula de calouro 2021 - Falta de documentos Comissão 

Especial

23/03/22 INDEFERIDO 025
Unanimidade

020219/21-07 GRAD POL - Escola Politécnica Alteração curricular isolada simples para o Curso Superior 

de Tecnologia em Transporte Terrestre

Fabrício Pitombo 

Leite

23/03/22 DEFERIDO 026
Unanimidade

028023/21-52 GRAD FACOM - Faculdade de 

Comunicação

Projeto Pedagógico do curso de Comunicação - Jornalismo Rafael Luís 

Garbuio

23/03/22 DEFERIDO 027
Unanimidade



MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
UNIVERSIDADE FEDERAL DA BAHIA
SISTEMA INTEGRADO DE PATRIMÔNIO, ADMINISTRAÇÃO E
CONTRATOS

FOLHA DE ASSINATURAS

Emitido em 23/03/2022

ATA Nº 4381/2022 - CAE/UFBA (12.01.78) 

 NÃO PROTOCOLADO)(Nº do Protocolo:

 (Assinado eletronicamente em 15/06/2022 11:09 )
ADRIANA FREIRE PEREIRA FERRIZ

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

CAC/IPS (12.01.67.04)

Matrícula: 2024241

 (Assinado eletronicamente em 20/06/2022 11:33 )
ANA VERENA MAGALHAES MADEIRA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

CA/IBIO (12.01.13.22)

Matrícula: 2182018

 (Assinado eletronicamente em 15/06/2022 07:59 )
ANALICE BANDEIRA SA BARRETO

ASSISTENTE EM ADMINISTRACAO

SOC/UFBA (12.01.07)

Matrícula: 283619

 (Assinado eletronicamente em 20/06/2022 12:06 )
CAROLINA SILVA CUNHA DE MENDONCA

TECNICO EM ASSUNTOS EDUCACIONAIS

NCP/CAG (12.01.53.09)

Matrícula: 2652994

 (Assinado eletronicamente em 15/06/2022 09:32 )
CECILIA BASTOS DA COSTA ACCIOLY

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DD/EDAN (12.01.33.16)

Matrícula: 2697220

 (Assinado eletronicamente em 15/06/2022 10:06 )
CLAUDIANI WAIANDT

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DADM/EADM (12.01.58.17)

Matrícula: 1811457

 (Assinado eletronicamente em 15/06/2022 07:59 )
CLAVDIA NICOLAEVNA KOCHERGIN

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

CAME/IMS (12.01.51.13)

Matrícula: 1657855

 (Assinado eletronicamente em 20/06/2022 14:26 )
CRISTOVAO DE CASSIO DA TRINDADE DE BRITO

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DEGEO/IGEO (12.01.14.01)

Matrícula: 6282486

 (Assinado eletronicamente em 18/07/2022 13:28 )
DEREK WARWICK DA SILVA TAVARES

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DDI/ICI (12.01.31.02)

Matrícula: 1851810

 (Assinado eletronicamente em 18/07/2022 16:27 )
DJALMA THÜRLER

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

CA/IHAC (12.01.11.02)

Matrícula: 1434651

 (Assinado eletronicamente em 14/06/2022 23:43 )
ESDRAS SANTANA DOS SANTOS

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DFS/IFIS (12.01.55.11)

Matrícula: 2345166

 (Assinado eletronicamente em 15/06/2022 10:35 )
FABIO NICORY COSTA SOUZA
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DMVPPA/EMEVZ (12.01.32.01)

Matrícula: 2446588

 (Assinado eletronicamente em 14/06/2022 18:02 )
FABRICIO PITOMBO LEITE

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DEC/FCE (12.01.25.11)

Matrícula: 1752338

 (Assinado eletronicamente em 14/06/2022 18:52 )
GEISA BORGES DA COSTA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DCTI/ICTI (12.01.93.01)

Matrícula: 1642640

 (Assinado eletronicamente em 16/06/2022 08:16 )
JOSÉ RAIMUNDO MAGALHÃES ROCHA

 (Assinado eletronicamente em 15/06/2022 16:55 )
LEANDRO REINALDO DA CUNHA



PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DEGT/EBA (12.01.24.01)

Matrícula: 2731239

PROFESSOR TITULAR-LIVRE MAG SUPERIOR

DDPRIV/FADIR (12.01.22.06)

Matrícula: 2354186

 (Assinado eletronicamente em 20/06/2022 14:34 )
LEONARDO ABREU REIS

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DCOM/FACOM (12.01.60.04)

Matrícula: 1742419

 (Assinado eletronicamente em 21/06/2022 10:49 )
LILIA FERREIRA DE MOURA COSTA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DBI/ICS (12.01.20.05)

Matrícula: 287168

 (Assinado eletronicamente em 14/06/2022 17:58 )
LIVIA MARIA NATALIA DE SOUZA SANTOS

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

CAEL/IL (12.01.18.21)

Matrícula: 3365799

 (Assinado eletronicamente em 01/07/2022 10:10 )
MABILE FRANCINE FERREIRA SILVA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DEFON/IMRS (12.29.04)

Matrícula: 1067291

 (Assinado eletronicamente em 15/06/2022 14:48 )
MARCELA RODRIGUES DE CASTRO

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DED-III/FACED (12.01.66.13)

Matrícula: 1475206

 (Assinado eletronicamente em 15/06/2022 13:51 )
MARCIA BARBOSA DE MENEZES

PRESIDENTE - TITULAR

SOC/UFBA (12.01.07)

Matrícula: 1102803

 (Assinado eletronicamente em 15/06/2022 23:22 )
MARCOS ANTONIO MENEZES QUEIROZ

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

CAC/FARQ (12.01.57.16)

Matrícula: 1031690

 (Assinado eletronicamente em 14/06/2022 21:07 )
MARIA DAS GRACAS ALONSO OLIVEIRA

CHEFE - TITULAR

DPCI/FOUFBA (12.01.27.07)

Matrícula: 283708

 (Assinado eletronicamente em 15/06/2022 07:43 )
MARILUCE KARLA BOMFIM DE SOUZA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DSC/ISC (12.01.12.01)

Matrícula: 1646460

 (Assinado eletronicamente em 14/06/2022 23:18 )
MOISES VIEIRA DE ANDRADE LINO E SILVA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DAE/FFCH (12.01.56.15)

Matrícula: 2307568

 (Assinado eletronicamente em 20/06/2022 10:46 )
PENILDON SILVA FILHO

PRO-REITOR - TITULAR

PROGRAD/UFBA (12.01.53)

Matrícula: 2361573

 (Assinado eletronicamente em 14/06/2022 18:31 )
RAFAEL LUIS GARBUIO

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DMUS/EMUS (12.01.28.08)

Matrícula: 2370046

 (Assinado eletronicamente em 14/06/2022 18:20 )
RAQUEL ROCHA DOS SANTOS
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DCN/ENUT (12.01.30.01)

Matrícula: 3315542

 (Assinado eletronicamente em 14/06/2022 20:01 )
RODRIGO MORAIS LEITE

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DFT/ETE (12.01.34.02)

Matrícula: 3150074

 (Assinado eletronicamente em 15/06/2022 14:05 )
SERGIO LUIS COSTA FERREIRA

PRO-REITOR - TITULAR

PRPPG/UFBA (12.01.74)

Matrícula: 268481

 (Assinado eletronicamente em 15/06/2022 00:16 )
SORAIA FREAZA LOBO

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DQGI/IQUI (12.01.15.06)

Matrícula: 282755

 (Assinado eletronicamente em 15/06/2022 09:35 )
THAIS RODRIGUES PENAFORTE
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DMED/FFAR (12.01.29.06)

Matrícula: 1884378

 (Assinado eletronicamente em 14/06/2022 17:51 )
TIAGO DE OLIVEIRA JANUARIO
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DCC/IC/UFBA (12.28.01)

Matrícula: 2250653
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